

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos.

Servicio á toda hora del día y de la noche.

Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I

San José, C. R., martes 23 de abril de 1912

Núm. 82

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquiera pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 20.—El escrutinio de la votación de esta ciudad terminó hoy, y con gran sorpresa general se ha visto que los radicales obtuvieron una victoria completa, eligiendo senador al señor Crotoy, diputados radicales dos, socialistas uno, unión nacional señor Estanislao Zeballos uno, unión cívica señor Luis Drago y señor Von ex-Ministro de la Haya. La elección de Naon será segura en la provincia de Buenos Aires, significando esto que no volverá á Washington. Lord Landsdale sale mañana para Inglaterra llevando una colección de pájaros argentinos.

Panamá, 20.—Como á las 10.30 de noche se sintió un fuerte sacudimiento sobre todas las provincias y aún en la zona del Canal, donde fué muy ligero; no causó daño.

Nueva York, 20.—Uno de los pasajeros salvados de la horrosa catástrofe del vapor Titanic, ocurrida ha pocos días y que ha conternado al mundo entero, relató lo siguiente: «Acababa de abandonar el salón de fumar; encontrábame listo para entrar á la cama, cuando sintíose un terrible ruido seguido de una gran conmoción con un sacudimiento violentísimo extinguiéndose al momento las luces por lo que comprendí inmediatamente que algo gravísimo pasaba. Tomé mi salvavidas que estaba en mi camarote y me dirigí sobre cubierta; pocos momentos despues rehicéronse las luces por medio de acumuladores que aunque débiles, permitieron ver sobre la cubierta al capitán Smit que impartía sus órdenes por medio del megáfono á los marineros. En ese momento se dió orden para que las mujeres y niños ocuparan de preferencia los botes; aquí comenzó una batalla entre las mujeres en camisas de dormir, otras descalzas y llenas de alhajas. Los hombres intervinieron á fin de hacerlas entrar en orden; á una señora que yacía en el suelo pisoteada la ayudé á levantarse y la puse en un bote no sin antes recibir un golpe en un ojo y arañazos en la cara y aunque hubo muchos disparos yo no los oí por el excesivo ruido de las máquinas; me retiré con otro pasajero á la popa del buque, pero de aquí pasé al puente porque sentía que el buque comenzaba á hundirse. Lo único que oí fué un hombre que rezaba; encomendéme á Dios y me lancé al agua que estaba frísimas; procuré nadar lejos del buque y me agarré de un témpano de nieve; en este estado cálculo que permanecí 4 horas siendo finalmente recogido por una embarcación. Si hubiera tardado algo más no hubiera vivido».

Washington, 20.—Un despacho oficial al embajador turco dice: «Cuatro grandes buques de guerra italianos acompañados de varios contratorpederos atacaron el fuerte turco Taumakale en la entrada de Dardanelos. El fuerte contestó el ataque resultando un buque averiado seriamente, de tal manera, que causó la retirada de los demás. Después de un intervalo de tres horas y media, nuestros buques repudieron otra secudra italiana que pretendía bombardear los cuarteles y depósitos de elementos de guerra de la isla».

Samos, New York, 20.—Los pasajeros esposos Dodge declaran que presenciaron que algunos pasajeros peleaban los lugares de las mujeres, viéndose los oficiales del buque obligados á matarlos; También aseguran que vieron á Astor

QUIERE USTED COMER BIEN, y hospedarse en un hotel de confianza donde puede usted llevar su familia que será servida con esmero, prontitud y aseo, dirjase sin vacilar al nuevo Restaurant

“EL COSMOPOLITA”

Situado 50 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, Calle del Paso de la Vaca

Especialidad en cuartos ventilados é higiénicos, propios para las familias que deseen trasladarse á esta capital, y en todo lo que se relaciona con un buen servicio. Precios al alcance de todos los bolsillos.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carritos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más.

Visite usted “EL TOKIO”, situado á 50 varas al Sur del Carmen.

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Butt, con pistola en mano haciendo que los hombres cedieran los lugares á las mujeres y niños, que creen que ellos han de haber muerto asesinados por su noble proceder.

Constantinopla, 20.—Sirvase insertar que los italianos dispararon 180 granadas pero que los fuertes fueron ligeramente dañados. El fuego lo comenzaron los buques italianos, viéndose después obligados á retirarse fuera de la línea de fuego á causa del daño que recibió uno de ellos. Las bajas turcas fueron un muerto y un herido. Los gobernadores de Mitilene y Rhodas informan que los italianos hicieron varios disparos sobre las islas, tomando parte en la acción 39 buques y 34 torpederos sin perjuicio; que como ocho mil yardas disparaban unos buques de batalla.

Nueva York, 20.—Muchísimos pasajeros declaran que vieron al primer oficial Wild suicidarse, cayendo su cuerpo al agua. El banquero Filadelfino asegura que cuatro botes se perdieron en la botada, por su mecanismo desconocido y cortaban las amarras. Un cubano que se metió primero á uno de los botes y que estuvo escondido junto á sus hermanas, vió á Arpagadeibi Uruguayo, en momentos en que el bote desce día, sentado tranquilamente sobre cubierta fumando, seguramente porque no creía en el hundimiento del buque. La señora Dique asegura que cuando el “Titanic” se hundía, la banda ejecutaba “Nearer my good to thee”, acércome mi Dios á tí.

Nueva York, 20.—Diez de los sobrevivientes del “Titanic” que murieron en el Carpathia fueron tirados al mar; el total de salvados es de 745. El 80 por ciento de la capacidad máxima de los botes. Total de muertos 1595.

New York, 20.—Aunque se intentó silenciar pero muchos periódicos publicaron la noticia de que el capitán Smith se suicidó. Rumórase que el mayor Butt mató á Mr. Astor porque intentaba tomar un lugar en un bote que no le correspondía sino á una señora.

La señora de Astor se encuentra mejoradísima en el Carpathia. Asegúrase que se encontraba algo mal desde la separación de su marido quien la despidió dándole un beso y entregándole un vaso de whisky.

Nueva York, 20.—Es posible que la fuerte neblina demore la llegada del Carpathia. El crucero del americano Chester se queja que el Carpathia no contestó los mensajes. Mr. Taft cree que abordo debe haber muchos con el cerebro desequilibrado á causa de tanto sufrimiento é intemperie. Mr. Smay dice que envió parte radiográfico á la oficina de la White Star en clave. La última lista de sobrevivientes son: de primera clase 206, de segunda 128 y de sterge 150; y de los muertos de 1503 hasta ahora. El Carpathia se encuentra á 150 millas de aquí y dice que trae 700 vivos

Londres, 20.—En la oficina de White

Pasa á la 4ª página.

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabilla, travieso americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guardaciones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA **NIGRO** ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

DESCENTRALIZACION

El Programa del Partido Republicano condensó en uno de los artículos uno de los ideales que la democracia predica con más ardor y entusiasmo, la descentralización administrativa.

Sin embargo del triunfo alcanzado por el Partido Republicano en la última campaña, la reforma constitucional que establece que los Gobernadores y Jefes Políticos deben ser nombrados por elección popular, no es aún ley de la República; pero el proyecto está en el tapete, la discusión está abierta, y es natural que en la Legislatura próxima se les dé el tan anhelado pase, que se le dará, puesto que no hay *actualmente* razón alguna que á ello se oponga.

Hasta entonces estaremos á merced de cualquier «Ministro» politiquero y «pasional».

Notas políticas

Doctor Figueres:

Nos recomiendan varios vecinos de El Salitral de Santa Ana, que le cobremos á usted el posta que les ofreció porque votaran á favor de la lista de diputados del Gobierno en la última elección en que «jamás rayó tan alto el sol de la libertad eleccionaria» como dice el «Ministro», ó de la «desvergüenza», como dice don Fernando.

Un «Ministro» que nos honra llamándonos «sus enemigos» dice que él se desayuna con la literatura de EL REPUBLICANO.

No está malo el sistema; cada uno que se desayune con lo que le hace falta.

Uno de los diputados en *proyecto*, de los que todavía están en *discusión*, se fué ayer al monte... de piedad á empeñar la levita.

¿Tanta seguridad tendrá en el buen éxito?

Parece mentira, y sin embargo nos dicen que es verdad, que los electores que se *volcaron* del Naranjo, se *volcaron* por... plata.

¿No sería preferible, para en adelante establecer que las diputaciones se adjudicaran por licitación?

El señor Director de este diario me dió anteayer la gran tomadura de pelo; me encargó que fuera á la exposición de animales de la Sociedad de Agricultura en Guadalupe.

Y no vimos ni los animales... ni el dineral que cuestan.

CARLITOS

Del Ejecutivo

Conceder al cura de San Pablo de Puriscal permiso para celebrar tres turnos á beneficio de la Ermita, con intervalos no menores de tres meses y bajo la vigilancia de la autoridad política local.

Igual concesión á la Junta Edificadora de Miramar.

Conceder á don L. Chacón B., Agente de Policía de Baltimore, provincia de Limón, permiso para separarse de su puesto por tres meses, con goce de la tercera parte del sueldo por estar enfermo, y nombrar en su reemplazo interinamente á don Francisco D. Jiménez.

Nombrar á don Epifanio Ortega para Agente de Policía de el Paso de «El Tempisque», cantón de Carrillo, provincia de Guanacaste, en reemplazo de don Leonidas Palomino.

Conceder al Agente Principal de Bozaca, don Adolfo Johnson, un mes más de licencia para separarse de su puesto, y disponer que siga sustituyéndolo por igual tiempo don Ildefonso Díaz.

Bienvenida

Nos complacemos en presentar nuestro respetuoso saludo de bienvenida al reconocido y acreditado industrial y empresario don José Traube y á su distinguida esposa doña Berta, llegados ayer á esta capital de su viaje por Europa.

De todo un poco

De fuente fidedigna sabemos que el señor don José Quirce, que hace tiempo viene desempeñando el puesto de Jefe del taller de trabajos del Departamento de Obras Públicas, ha puesto su renuncia.

Ayer en tren extraordinario partieron con rumbo á Limón los señores Anastasio Alfaro y don Luis Matamoros, comisionados para recibir en aquel puerto al Ingeniero señor Leland que viene de Panamá.

De la Librería de Lehmann sustrajeron unos menores cierta cantidad de libros, lo que se puso en conocimiento de la policía para la debida corrección.

De Heredia llegó ayer tarde una comisión de más de 100 personas, encabezadas por don José Fermín Meza, con objeto de que el señor Obispo no acepte la renuncia presentada por el cura Presbítero señor José Joaquín Calderón.

El señor Obispo recibió la comisión, haciendo uso de la palabra el Licdo. Bernardo Benavides, en nombre del pueblo de Heredia que estima y quiere al Presbítero Calderón y desean conservarle en el puesto que ha ocupado durante tanto tiempo con beneplácito de la mayoría del pueblo católico de Heredia.

Su Ilustrísima les expuso que era de todo punto imposible deshacer lo hecho, pero que para evitar rivalidades entre unos y otros, trasladaría también al Padre Vollo. Los comisionados en vista de esa oferta, se retiraron satisfechos.

El gentío en el frente del Palacio Episcopal era tan numeroso, que la policía se alarmó y hubo sus carreras creyendo sin duda se trataba de algún asalto.

Corte Plena

Sesión de ayer

Se admitió al señor Víctor Manuel Sáenz Mora su renuncia del puesto de Secretario de la Alcaldía 1ª de este cantón, y se nombró en su lugar al primero de la terna, señor Claudio Castro Sabojío.

—Fué aprobado el nombramiento del señor Aquiles Cordero Hernández para sustituir como escribiente al Secretario de la Alcaldía de San Mateo, señor Alfredo Obando, por un mes.

—Se admitió al mismo señor Obando su renuncia del cargo de Alcalde Suplente del citado lugar.

—Se autorizó para cartular, conforme á la ley, al Juez Interino de Liberia, señor Antonio Garnier Bustos.

—Se eligió al señor Ladislao Morales Andrade, para el puesto de Prosecretario del Juzgado del Crimen de Limón, en vez del señor Arturo Bustamante Castro á quien se admitió su renuncia.

Fué admitida la renuncia hecha por el señor Alfonso Mora Arias del cargo de Secretario del Juzgado Civil de Limón.

—Leído el escrito de Antonio Sánchez ú. ap., en que interpone recurso de Hábeas Corpus, por unanimidad se acordó archivarlo.

—Se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido favorable la solicitud de Rosalina Obando ú. ap. y desfavorable la de Ricardo Vargas Quirós.

Movimiento diario

Los que nacen

Rafael, de Angellina Corrella.
Josefina, de Rafaela Mora.
Edgar de Leopoldo Quirós y Adela Rodríguez.
German, de Susana Molina.

Los que mueren

Abigail Ramírez, 11 meses.
Colombina Suquini, 1 año.
Victor M. Peña, 10 meses.
Manuel Carazo Peralta, 73 años.

La exposición

El domingo tuvo lugar la exhibición de vacas lecheras dispuesta por el Departamento de Agricultura en el campo de ganadería de Guadalupe.

Se presentaron solamente 4 ejemplares de particulares y 2 del Gobierno.

Se repartieron tan solo tres premios á particulares que fueron adjudicados en la forma siguiente:

Primer premio, don Alberto González Soto, \$ 500.
Segundo premio, ídem. ídem. \$ 250.
Tercer premio, Licenciado don Alfredo Vollo, \$ 100.

En ese acto fueron además rematados tres terneros machos y hembras no mayores de un mes de edad, de raza Jersey, y se vendieron en \$ 425.

Estas crías son producto del mismo campo de ganadería.

DE GOICOECHEA

Alvaro Montero ante la opinión pública

La condición del individuo que pretende llamarse honrado, le impone el deber de responder á todo cargo que se le haga; deja de serlo aquel á quien se haya retado en tono y forma para esclarecer hechos como los delatados por usted al público, en el periódico *La República* del 14 de abril en curso. No es á una persona á quien debe atenderse, es á ese público que merece todo respeto y á quien en nombre del decoro individual tiene que guardársele el debido respeto. Así se lo piden y á ello está obligado, máxime si toma en cuenta el puesto con que lo han creído honrar.

El dependiente del Ejecutivo que se oculta en la forma que usted está adoptando, atrae el desprestigio del Gobierno y desdice del alto concepto que ante el pueblo debe tener. Se le ha pedido un nombre y ese nombre tiene que dar, so pena de quedar exhibido tristemente ante el recto é invulnerable Juez que se llama opinión pública.

SAFANDO T.

Guadalupe, 22 | 4 | 912.

Temblores de tierra

En el Observatorio Nacional se han registrado durante el domingo los siguientes movimientos sísmicos:

A las 7 y 45 p. m.
— 7 y 51 —
— 8 y 02 —

Ayer se registró otra sacudida á las 3 y 58 de la mañana.

Inspección á varios edificios escolares

Se ha dispuesto que uno de los Ingenieros de la Dirección de Obras Públicas inspeccione los edificios escolares del Carmen, San Nicolás, Concepción, San Isidro, Toboqi, Hervidero, El Llano ó Dulce Nombre, San Rafael y Cot, de jurisdicción de Cartago, á fin de determinar el estado en que se encuentran actualmente con motivo de los temblores, pues si bien en algunos de ellos se ejecutaron reparaciones provisionales para salvar las dificultades del momento, es preciso atenderlas cual corresponde para la debida seguridad.

Don Manuel J. Carazo

Ayer nos sorprendió la noticia del fallecimiento de este caballero tan justamente apreciado por sus muchos méritos personales.

Como testimonio de simpatía, un numeroso acompañamiento formó el cortejo fúnebre á la hora del entierro.

Para la familia doliente van nuestros sentimientos de condolencia.

Gastos Municipales en la semana del 12 al 18 del corriente

Cafetería San José	€ 71 40
" Hatillo	4 00
Higiene.—Jorcales	589 75
" Entierro pobres	16 25
" Desinfectantes	5 90
" Acarreo de basuras	345 00
Macadam	544 25
Quebrada Lantisco	1864 45
Mercado	186 15
Matadero	168 40
Ingeniería	42 50
Plaza Ganado	2 50
Lavadero Padre Umaña	48 40
Baños	47 05
Riego	329 25
Paja agua San Jerónimo	184 50
Cárcel Curribabat	1 75
Acequia Cafetería	6 75
Suma	€ 4461 25

Marítimas

Limón, 21.—Hoy á las 6.30 a. m. ancló procedente de Bocas del Toro el vapor alemán «Schwarzwal» con 28 sacos de correspondencia 2 paquetes postales, carga 6258 bultos y los pasajeros siguientes: Margarita, Carlos y Carmen Henning, Eugenia Silva y William Chase.

—Hoy á las 10 a. m. ancló procedente de Puerto Perlas, Nicaragua, el vapor alemán «Prinz Joachim» sin pasajeros, carga ni correspondencia.

—Hoy á las 2 p. m. ancló procedente de Kingston, Jamaica, el vapor inglés «Barranca» con 20 sacos de correspondencia, 3 bultos carga y los pasajeros siguientes: Burton Blackwell, Federich Davis, Robert Leming y Massy Sprencn Mullen.

MAS NOTICIAS CABLEGRAFICAS

Valparaíso, 21.—El buque escuela argentino «General Sarmiento» llegó á Talcahuano, procedente de Puntas donde la oficialidad y tripulación han sido objeto de numerosas demostraciones de simpatía y aprecio. Se espera que muy pronto llegará aquí para lo cual las autoridades se preparan á hacerles un recibimiento digno á los galantes hermanos trasandinos.

Nueva York, 21.—«El Herald» recibió el siguiente cablegrama de la Presidencia del Consejo de Ministros de Madrid. «El Presidente del Consejo á la prensa de Buenos Aires. Muchísimas gracias por su interés».

«El Herald» de esta mañana publica un párrafo explicando que debido á la labor del bien conocido periódico «La Prensa» de Buenos Aires, descubrióse que la señora Penasco estaba salva apesar de no aparecer en la lista de los salvados. Por la lista del vapor Carpathia se comprobó que el nombre estaba equivocado y que en la lista sí aparecía ella; telegrafióse á Canalejas y éste contestó agradecidísimo y suplicándole comunicáransele al Ministro de España.

Washington, 21.—La Western Unión cable no puede cobrar porque el Banco de Río de la Plata ha notificado que únicamente reconocerá el Visto Bueno de Straus.

Nueva York, 21.—Las cifras oficiales de muertos del «Titanic» son: mujeres 147, niños 25, hombres 741; salvados mujeres y niños 376, hombres 159 y tripulantes 215. Ismay compareció esta tarde ante la comisión de investigación del Senado en Waldorf. Astoria dijo que no podía responder fijamente á las muchas preguntas que le hicieron, con relación al momento que ocupó el bote donde no encontró señoras que lo ocuparan. Asegura que no existió pánico; que el choque fué ligerísimo. Durante la investigación á la señora Cardoza, declaró que Ismay ocupó uno de los primeros botes, escogiendo antes los marinos que lo debían acompañar. La prensa critica el gran número de los de la tripulación salvados y publica un retrato de Ismay llamándole cobarde y acusándolo de haber influenciado al capitán de conservar la velocidad de 21 nudos por hora. En el «Carpathia» se retienen como inmigrantes seis chinos que, debido á sus largas trenzas, se metieron á los botes haciéndose tomar como mujeres.

Constantinopla, 21.—Es la opinión turca que la demostración contra los dardanelos ha sido la última carta jugada por Italia para obtener la intervención á fin de salvarse de esta manera de la difícil situación sin esperanza en que se encuentra en Trípoli.

El Tain de Trípoli dice: «Ya el ejército italiano se había dado á conocer como inútil y ahora sabemos también que su armada también lo es; pues es impotente.» Otros periódicos hacen burla á Italia por haber gastado tantas municiones y vidas inútilmente, é invitan á los italianos á hacer su última tentativa en tierra con las tropas turcas, ó que hagan otra tentativa de forzar el paso de los

dardanelos. Es posible que el estrecho permanezca enteramente cerrado por 10 días mientras se expulsan todos los italianos, si el bombardeo se renueva en Smira. El ataque á Samos esta mañana fué ejecutado por los buques Emanuel y Filiberto y unos contratorpederos que dispararon más de 40 granadas, destruyendo el atrincheramiento turco del campo. También torpedearon un cañonero turco, hirriendo á dos y retirándose enseñando los buques italianos.

Odessa, 21.—La comisión de comités de los puertos del Mar Negro en conjunto telegrafiaron al canciller una protesta por el bloqueo italiano de los dardanelos, de donde resulta la paralización del comercio marítimo extranjero.

Madrid, 21.—En el consejo Reverter y Villanueva estuvieron intrasigentes discutiendo los presupuestos. La intención de Canalejas fué infructuosa y amenazó plantear la crisis. No habiendo llegado á una conclusión, el Rey los llamó separadamente, seduciendo á Villanueva, quien se resolvió á disminuir las partidas, incluso la de 30 millones para obras públicas. Reverter ha declarado que el conflicto está conjurado y los actuales procedimientos deben ajustarse á la estricta economía, emprendiendo una política de orden y buena administración. Los radicales unionistas poseídos de emulación anuncian campañas violentas en las provincias, protestando contra el régimen del Gobierno.

Mejilla, 21.—Aldave telegrafía que aumenta el número de las familias que quieren someterse, volviendo á sus hogares, otras se quedarán en el Arka é intentando traer sus ganados por falta de pasto. Los Jefes de posiciones se lo impiden, haciéndoles comprender la diferencia que hay de estar entre sus amigos á la de entrar entre gentes desconocidas.

Washington, 21.—Mr. Knox reasumió sus tareas en el Departamento de Estado. Está imponiéndose cuidadosamente del estado del asunto de México. Después de la discusión en el consejo, presidido por Taft, aseguró que el asunto sobre la actividad japonesa en Magdalena se tratará en el Senado á principio de la semana. Taft ordenó que en todo el país y en los edificios públicos se enarbolaran banderas á media asta por el desastre del «Titanic».

Londres, 21.—El bombardeo italiano ha sido confirmado, habiendo sido hundidos dos buques Italianos teniendo la flota que retirarse. El estrecho ha sido cerrado del todo por cuya razón los artículos salen á un alto precio en los puertos del Mar Negro.

San Petersburgo, 21.—Corre el rumor persistente de que Rusia enviará á Turquía una protesta por la cerrada de los Dardanelos, que perjudica al comercio ruso; es bien sabido que Turquía contestará que es debido á las necesidades de la guerra, pero el objeto de Rusia es obtener garantía para el futuro. Se asegura que un arreglo ó convenio ruso-turco contiene una cláusula que garantizará la paz futura y mantener los fuertes turcos de los Dardanelos.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia Centro America

CHAMPAGNE
Ch. F. FAIRRE
REIMS

Representante General: Simon Amador S. Costa Rica

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

OPORTUNIDAD!!

Se desea vender un obrador completo de zapatería, usado pero en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con don Nicolás Gutiérrez en San Ignacio de Acosta, y para más informes en las oficinas de este diario.

VENDO

En el pueblo de San Vicente sumamente barata una casa tras la Iglesia y en San José un solar trescientas varas al Oeste de la Escuela Mauro Fernández. Entenderse con su propietario en Atenas ó con don Ricardo Coto en San José.

RAMÓN RODRÍGUEZ U.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Somos ó no somos

«Los ministros deberían ser una especie de canales receptores, de conductos impersonales, mecánicos de las opiniones y de la voluntad de la mayoría del Congreso», y no sujetos que «suben al gobierno y lo abandonan, no porque su patria así lo quiera, sino porque los alienta una poderosa voluntad individual».

Así decía un famoso filósofo, quien iba muy de acuerdo con el pensar de los rectos viejos que sentaron las bases de nuestra Carta Fundamental; de esa Constitución Política de nuestra República, que regula las facultades de cada poder del Estado, y tanto parece haber olvidado el señor Presidente de la República como ignorar el señor Subsecretario de Fomento.

A principios de setiembre de 1910, se supo por los correvediles de Palacio, que el Jefe se encontraba en su despacho, como fierrecilla enjaulada, por cualquier movimiento astronómico, que reposaba en el pretexto ó causa aparente de una pequeña partida del Presupuesto discutida ó alterada por quienes pueden hacerlo.

Un valiente repórter corrió á apreciar de cerca el fruncido entrecejo, y á los cuatro vientos lanzó al día siguiente, no solamente sus personales impresiones, sino todo cuanto el hombre contrariado, el repúblico de marcado ceño, había dicho en contra del Congreso.

En apuros grandes se vió la diplomacia conciliadora de aquel recinto, en la época á que aludimos, y fué necesario todo el don de gentes, y la suavidad que caracterizan al experto parlamentario, abanderado del Poder Ejecutivo, para que la armonía reinante entre los dos Poderes no sufriera la natural ruptura, ó cuando menos un enfriamiento también perjudicial á los intereses del país.

Hoy lamentamos la «imitación moda ó imitación—costumbre,» en que quiere entrar el señor Subsecretario de Fomento, aquel batallador, que con candor selvático y vestido á la rústica—como corresponde al que representa la Cartera de Agricultura—se presentó con voz melancólica y respeto medroso, ante la Cámara reunida, suplicando no le alteraran la partida destinada para su Presupuesto del año.

Ese hombre subordinado antes y de grandes méritos, está sufriendo ó del vértigo que causa la altura, ó de las contaminaciones de elasticidad moral que ha hundido en el ridículo á más de un gobernante que no acata las decisiones del Congreso.

Esto se trasluce en sus sentencias de absolutista, muy marcadas en la carta, ó nota, que con fecha 11 de diciembre de 1911, dirigió á don Luciano Rojas, Agente de la acreditada casa de Decauville, cuyo párrafo inserto.

«Bien puede estar seguro, sin que de ello quepa la menor duda, de que si el Congreso lo hubiera aprobado en TERMINOS RAZONABLES, jamás el Poder Ejecutivo hubiera vacilado en darle su sanción y proceder á la ejecución de la obra».

Esta ha sido una galantería desusada, en tiempos anteriores, por los Secretarios de Estado que han precedido al señor Jiménez Núñez, para con el primer cuerpo de la República como lo es la Representación Nacional.

¡Cómo se nos muestra de indócil, al yugo de las leyes que emite la Cámara, el señor Subsecretario de Fomento!

Bien se ve que nunca ha conocido la Constitución Política y las atribuciones de su cargo, que se encuentran en la sección cuarta del artículo 105 al 113, y menos todavía las del Congreso, único llamado á dar las leyes, reformarlas, derogarlas ó INTERPRETARLAS señor Jiménez Núñez.

El día 4 de octubre del año pasado, se aprobó en el Congreso, por la casi totalidad de los representantes del pueblo, como se puede ver en la votación nominal que para el caso se hizo, la forma de contrato con la cual se dotaba á las ciudades de Alajuela y Grecia con un ferrocarril de vía ancha que las uniría.

Dos días después, aparentaba recibir la sanción de quien teniendo derecho á vetar, le mandaba poner el Ejecútese. La firma del señor Jiménez Núñez va al pie de la del señor Presidente de la República en este documento.

En el reportaje que el día 14 ó sea diez días después de aprobado el contrato, dió el señor Secretario á un reporter de *La República*, le decía: «El Gobierno en este particular se ha contentado con acatar la voluntad popular que lo quiere así».

Los enigmas de la vida política hacen á muchos familiarizar con las temeridades del despotismo, confabular contra altas resoluciones colectivas, acordadas por Corporaciones bien constituidas, por cuanto á sus conclusiones políticas no cuadran las determinaciones dictadas. Eso lo observan hoy los gobernados, que siguen paso á paso el derrotero de la Administración Pública.

«Si los de saco han de dirigir los negocios públicos, es necesario que justifiquen su investidura con su eficiencia y con su honradez... Si eso no fuere posible, cuanto antes lleguen los descamisados, tanto mejor.»

Así decía en un arranque de lucidez un hombre que se sentía fastidiado con las intemperancias y solicitudes del círculo que lo comenzaba á rodear.

GIL DEL SOL

El ademe del túnel de Cambalache

De las propuestas presentadas para construir el ademe del túnel de Cambalache fué aceptada la del señor don Batista Perino Casale, por la suma de ₡ 71,680, comenzando los trabajos dentro de un mes.

Apertura de un camino

Existe el importante proyecto de abrir un camino que ponga en comunicación directa las poblaciones de Nuestro Amo, San Antonio y Santiago del Oeste de Alajuela con la estación de las Órduelas del Ferrocarril al Pacífico.

Como de los estudios hechos por la Dirección de Obras Públicas para llevar á cabo ese camino, resulta un poco elevado el presupuesto de gastos, se ha dado orden de reconsiderar detenidamente esos estudios á fin de reducir la erogación á lo absolutamente indispensable.

De Justicia Juzgados y Alcaldías

Se abrió á pruebas la causa contra Miguel Hernández y Samuel Ledesma, por fabricación, y se declaró rebelde á los procesados.

Se abrió á pruebas la causa contra Manuel Zín.

Se excarceló á Adela Sánchez, reo de lesiones, por haber cumplido su condena.

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia. Frente á la Plaza de la Artillería.

REVISTA DE TOROS

Según estaba anunciado en los programas y carteles se dió principio á la temporada taurina en la tarde del domingo con un público bastante numeroso, que á pesar de haberse presentado una tarde oscura, llenaba los tendidos, con el afán de ver el arte más viril y gallardo que lleva tras sí hermosas y grandes emociones.

Entramos en la plaza llenos de entusiasmo, con el aliciente de ver un buen *ganao* siquiera para recordar algo de nuestra patria, de nuestra genuina fiesta española, y la primer sorpresa que recibí este buen *aficionado*, fué ver aquel diminuto redondel destinado para la lidia.

Me dió pena ver aquello, pero tuve que conformarme y esperé la hora consabida.

Llegó al fin *ustá* á su silla presidencial y agitando su blanco pañuelo, hizo la señal para salir la cuadrilla.

Sonaron aplausos al ver el aire marcial de aquellas dos figuras de toreros que con aquellas dificultades mostraban en la arena su gallardía.

Cambian los Capotes de paseo por los de *brega* y sale el primer bicho que es un jovenzuelo *barroso*.

Entra en el ruedo con brío y don Juan de verde y oro, le tira dos largas y un recorte, y aquel animal que parecía de empuje no ayuda á la faena. Trata Iglesias de meterlo en cintura, pero inútil.

Coge Valerito vestido de azul y oro, los *palitroques* y le clava sus pares muy regular que el muchacho oyó aplausos nutridos.

Repite otro par y tuvo la misma suerte, con palmas y bravos.

Le llega á don Juan la hora de matar, y coge los trastos y parte al bicho que le espera *mu* mal intencionado. Le pasa la muleta limpiamente dos veces, y para no perder tiempo enlía, y le señaló suetocada muy superiormente que el maestro tuvo que recibir una fuerte *fovación*.

El 2º era un toro *negro*. Salió que se bebía los vientos, pero tampoco pudo dar juego, porque en cuanto el Valerito y don Juan le tiraron dos lances de capa, salió de *naja*.

En fin, inútil sería bosquejar una revista detallada.

Baste decir que Iglesias y Valerito hicieron todo cuanto han podido por hacer una brillante faena, tapando la mayor parte de las veces con su mucha inteligencia defectos grandes de los *bichos*.

El 4º toro que fué un *fabonero* sucio *corniabierto*, dió algún juego al principio, donde Iglesias dió dos ó tres recortes y trató en mostrar su arte, pero el toro dijo: á la vuelta lo venden *tinto*.

En este toro se lució Valerito con su *par de rehíletes*, puestas con todas las reglas del arte y de ley, como se pueden poner en un Madrid, con su medio *quelebro* y *arrimao* al testuz.

Aquí tuvo que saludar al *respetable* que lo aplaudió mucho.

Coge don Juan las de cuarta después de su trabajo limpio de capa donde nos demostró que es un torero de corazón *¡en toda regla*, y cita tres veces al animal, intentando el cambio, pero el mal *intencionao* del *bastote* no ayuda y se queda el diestro con medio *par* en la mano, que le dieran aplausos y bravos.

Hubo nº 5º toro de regalo, *negro manchao* donde pudo Iglesias lucir algo su habilidad en sus cambios, pero por más que los diestros intentaban hacer algo para lucir todo su saber é inteligencia, el *ganao* que de por sí era flojo, no ayudaba.

Este toro le tocó á Valerito simular su muerte que después de tres pases altos, entra rectamente señalando una estocada en el centro de las agujas que en otra parte le pudiera valer la oreja.

En resumen: El *ganao* no es con toda la fogosidad que requiere una buena corrida, y salieron flojos y sin poder ninguno, para que los diestros se hubieran lucido en toda forma.

Petría en el cuarto toro, bregó con calor y puso sus dos pares *mu* regular, valiéndole una caída con la pisada falsa que tuvo, recogiendo aplausos bastantes.

El Presidente *me* desatento con su obligación.

La música llegó tarde. Los toreros buenos, con mucha planta, y con coraje *pa* *torear* un *Duque*. Lástima no haya habido un toro algo noble para que Iglesias y Valerito se hubieran lucido.

El toro no consiste en estar cerca de los toros, consiste en tener alma y corazón y saber lo que hacen, como saben estos dos toreros.

Para el domingo la Empresa debe buscar otros animales, que le auguro tendrá un lleno.

Hasta el domingo.

PUNTILLERO

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de la Vaca. Para informes dirigirse á las oficinas de este diario.

La zozobra de los maestros

Como que la Prensa ha olvidado este trascendental asunto.

Sobre el particular haremos algunas consideraciones con pleno conocimiento de causa, confiados en que ellos servirán como planteo á los que con tan buenas intenciones empezaron á tratar el punto y lo han dejado sin terminar.

Hay maestros que en idénticas condiciones reglamentarias ganan mayor sueldo que los otros. ¿No es esto una anomalía?

¿No es una injusticia que á maestros de certificado superior se les pague igual que á los elementales?

Ya dicen algo los periódicos referente á presupuesto; con respecto al de Instrucción Pública agregaremos nosotros: si no se han de equiparar las dotaciones de los maestros que tienen iguales derechos, sería mejor, si de economizar se trata, que se fijaran nuevos sueldos iguales, pues la disparidad que existe en ellos actualmente, constituye el principal y quizá único motivo de zozobra.

Dividiendo lo que se invierte en cada categoría entre el número de maestros de la misma, se obtienen sueldos iguales y desaparecerán con la injusticia las rivalidades.

Otra calamidad que pesa sobre los maestros es el 2 % que se les quita para la construcción del Ferrocarril al Pacífico, obra terminada hace tiempos.

Para concluir diremos, que en nuestro concepto es el maestro el empleado á quien debe procurársele más tranquilidad de ánimo; esto no se le proporciona con más ó menos dinero sino dándole á cada cual lo que en justicia le corresponde.

He ahí la raíz del mal.

UNAS VÍCTIMAS

COMUNICADO

Cosas veredes....

No hace mucho tiempo, cuando luchábamos aquí desde abajo y con entusiasmo para llevar á la Presidencia á don Ricardo Jiménez y que fuimos en ovación del partido á Puntarenas. El señor Lisandro García vivía allí entonces y se distinguía como civilista fanático. En poco estuvo que se me viniera encima y me arrancara del pecho la escarapela azul que yo ostentaba, para patearla al decir de él; haciendo juramentos de que el señor Jiménez jamás llegaría al honroso puesto reservado á los dignos como su candidato.

¡Cuál no será mi sorpresa ahora que vuelvo á este lugar después de no corta ausencia—á este pueblo espartano tan jimenista—y encuentro al mismo Lisandro García de segundo Jefe, en la oficina Política Principal, en donde es alma y vida como Director y Secretario! ¡¡Qué honra para... Esparta!!

Y me dicen que ejerció como Jefe Político por unos días y que es él quien confecciona los ataques contra los legítimos jimenistas que levantan bandera y obtuvieron el triunfo aquí. ¡Quién lo creyera!

Esparta, 20 de abril de 1912

MANUEL R. REVOLARIO

Asteriscos heredianos

22 de abril de 1912

Muy bien recibida ha sido la noticia que un escritor dió en días pasados en este periódico, de que la oficina de Correos se va á trasladar de Pirro, donde se encuentra actualmente, á un punto más céntrico de esta ciudad. Se decía que el Presidente Municipal, persona que ha viajado bastante y que conoce la situación de esas oficinas en todas las ciudades, es una de los simpatizadores con el traslado y que la casi totalidad de la Municipalidad lo acuerpará. Es claro que habrá algunos *resentidos*, pero qué hemos de hacer, la comodidad del vecindario en general debe estar por encima de toda otra consideración personal. Ojalá que nuestra progresista Corporación Municipal complazca á sus representados haciendo el traslado que con tanta justicia solicitan los vecinos de esta Heredia.

Ayer domingo notábase gran animación en el civillismo y cletismo de esta ciudad. Esto es, entre los *genuinos* ó partidarios de Carlitos. Todos andaban con botón rojo y algunos habían alquilado bestia.—Tratamos de averiguar la causa y uno de ellos nos manifestó que esperaba á «su Ministro» que iba á San Pablo á la inauguración de los trabajos de la Iglesia que en ese progresista distrito piensan levantar sus laboriosos hijos. No sabemos si vino el «Ministro»; lo que sí sabemos es que la oración se llevó á cabo y que no faltó un *genuino*....

Hablábamos anoche en el Parque en un corrillo del naufragio del *Titanic* cuando vimos venir á cien varas una especie de marlinero perdido, con su blusa blanca, su gorra y pantalón oscuros. Ricardo, que siempre es oportuno, al ver aquel pseudo marlinero acercarse, exclamó: hablando del rufo de Roma, luego asoma, y si no, fíjense ustedes en aquel naufragio del *Titanic* que se acerca.

En verdad, pudimos reconocer bajo el nuevo uniforme de naufragio á mi tocayo Gómez, compañero que ameniza nuestras charlas con su simpático tartamudeo y que de hoy en adelante las honrará además con su gallarda presencia de disfrazado marino, que le ha valido ya el distintivo muy merecido de naufragio del *Titanic* con que lo bautizó el ocurrente Ricardo.

RAFAEL LUCAS GÓMEZ

Notas de Cartago

20 abril

El invierno no ha querido declararse nos todavía. Lo que si nos sofoca ahora y en demasía es el calor. Lo sentimos por los señores agricultores.

Mañana en la noche dará una conferencia en el Club Social, don Roberto Brenes Mesén, la que promete ser muy interesante dadas las cualidades del conferencista.

La del sábado pasado estuvo á cargo de don Fidel Tristán y versó sobre los descubrimientos polares.

Actualmente hay en esta ciudad muchos turistas: la mayor parte americanos. Les deseamos muy grata permanencia entre nosotros.

Anoche como á la 1 a. m. próximamente los cacos intentaron penetrar al establecimiento de panadería de don Alfredo Calleja. Para esto tuvieron necesidad de romper el zinc de cuyo material está forrada la casa. En esta operación estaban, cuando probablemente con el ruido producido al cortar el hierro despertó el dependiente, empleado que dormía en el establecimiento. Al momento disparó, con tan mala suerte que no pudo tocar á ninguno de los amigos de lo ajeno... y por consiguiente huyeron. Y la policía....

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSAS, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis --- pulmonar con el uso de estas píldoras ---

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN, St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO -- Alajuela, C.R.

BOTICA ESPAÑOLA

—ASTORGA HERMANOS—

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad



El grande y merecido renombre de esta Botica se debe á la seriedad y competencia de sus empleados, y á los rápido y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el surtido se renueva constantemente.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magníficas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la Ferreteria de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio.
APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: c. 1.700,000-00
UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES
para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas,
etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en **C. 200,000-00 MAS**

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien persistiendo en nuestro conocido lema:
CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO
y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
... Y ABARROTES ...

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarcas, americanas Casimiro inglesas, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNIC'S IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"
y del afamado botín para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frete a la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos a precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

Star se encuentra fijo un mensaje de la viuda del capitán Smith del Titanic que dice: «A mis compañeros de infortunio. Mi corazón se encuentra sobrecogido de pesar por vuestra desgracia ocurrida con el terrible accidente. Dios se sea con vosotros y os conforte mientras os anticipo mis expresiones de dolor y mis simpatías en vuestros sufrimientos.—Leonora de Smith.»

Nueva York, 20.—El vapor Carpathia avisa por inalámbrico que la señora de Astor encuéntrase gravísima. Otro mensaje del mismo buque suplica tener listos cuantos ataúdes puedan.

Nueva York, 20.—La compañía anuncia oficialmente que la Compañía Cunard pidió 250 ataúdes. También pidieron, para que estén en los muelles médicos y ambulancias. Mr. Gaynor encabezará la policía que custodiará a los supervivientes.

Nueva York, 20.—A las nueve y diez llegó el Carpathia con los naufragos del Titanic los que serán reembarcados en el Laptand que sale mañana para Inglaterra. Ha principiado el desembarco con rapidez; se alejan de los taxímetros los pasajeros evitando ser entrevistados.

El Hospital Bellevue envió ambulancias y 5 médicos; 120 fueron trasladados al hospital San Vicente.

La Casa Blanca anuncia que el mayor Butt mató a 12 hombres que querían tomar el lugar de las mujeres en los botes y que su noble acción fué premiada con un balazo.

El capitán Smith antes de que el buque se hundiera por completo y cuando ya vió perdida toda esperanza de salvación para el resto de los pasajeros suicidóse disparándose un pistoletazo en la boca.

Movimiento postal de la semana

Servicio de y para el exterior

Salidas (7 y 45 a. m.)

Martes 23.—Correspondencia para Centro América, vía Puntarenas.

Miércoles 24.—Antillas y América del Sur, vía Colón.

Viernes 26.—Guatemala y El Salvador, vía Puerto Barrios.

Viernes 26.—Estados Unidos y Europa, vía New Orleans.

Viernes 26.—Paquetes Postales para Estados Unidos.

Domingo 28.—Antillas y América del Sur, vía Colón.

Domingo 28.—Paquetes Postales para Italia.

Lunes 29.—Colón, Jamaica, Estados Unidos y Europa, vía New York.

Lunes 29.—Paquetes Postales para Inglaterra y Estados Unidos.

Llegadas

Lunes 22.—Paquetes Postales de Alemania y Bélgica.

Martes 23.—Guatemala, Estados Unidos y Europa, vía Puerto Barrios.

Martes 23.—Paquetes Postales de Estados Unidos y México.

Martes 23.—Correspondencia de Centro América.

Miércoles 24.—Correspondencia de Sur América, vía Puntarenas.

Jueves 25.—Antillas, América del Sur y Estados Unidos, vía New York.

Viernes 26.—Antillas y América del Sur, vía Colón.

Sábado 27.—Estados Unidos y Europa, vía Boston.

Sábado 27.—Paquetes Postales de Estados Unidos.

Lunes 29.—Paquetes Postales de Italia y correspondencia de Sur América.

San José, 22 de abril de 1912.

Los hechos sucedidos en Curridabat

El sábado en la noche se celebraba un rosario en casa de unos particulares cuando se presentó como a las once y media Clemente Rivera Flores con idea de provocar a Isidro Mora Solano, que salió con tres heridas producidas con arma cortante, dos en el brazo izquierdo y una de ocho centímetros en la mejilla izquierda, dejándole esta última un defecto físico de por vida.

Las heridas le fueron saturadas por el doctor Barrionuevo con muy buen resultado.

El Alcalde 3° instruye la sumaria. A las 4½ de la tarde del sábado tuvieron una reyerta los señores Manuel Quesada y Honorio Morales de la que resultó el segundo con una puñalada en la espalda que salvó milagrosamente la vida por haber tocado el puñal en el hueso de la escapula.

Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina. **Calle de la Estación**

Quedará abierta al público desde el 15 del presente mes.

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de Tarjetas de fantasía para montar retratos que son una verdadera novedad y estando a cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

MAGNIFICA OCASION

Al que quiera hacerse rico se le vende un magnifico negocio de botica, pequeño pero productivo.

Para más informes dirigirse al apartado no 447.

San José, Costa Rica

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoachable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.